



Prévention du harcèlement à l'école

publié le 27/06/2023

Descriptif :

pHARe (prévention du harcèlement à l'école) : dans le cadre de ce dispositif, deux jeunes élèves accompagnés d'une adulte, mènent une action de sensibilisation dans toutes les classes du collège.

Le programme pHARe (prévention du harcèlement à l'école) a été déployé cette année dans les écoles et collèges. Au collège Marc Jeanjean, une équipe d'adultes a été sensibilisée à la prise en charge des situations d'intimidation, et des délégués ou suppléants volontaires ont participé à une formation pour comprendre le rôle des Ambassadeurs dans ce dispositif.

Le rôle de l'Ambassadeur collégien, équipe Bien-être (prévention des intimidations et du harcèlement au collège)

- L'Ambassadeur ne règle pas le problème seul
- L'Ambassadeur est attentif à ce qui se dit sur les gens
- L'Ambassadeur connaît les adultes au collège qui peuvent aider
- L'Ambassadeur observe et écoute ce qui se passe dans la cour (mais il ne se prive pas de sa récréation)
- L'Ambassadeur contacte, en cas de besoin, les adultes de l'équipe Bien-être du collège ou des adultes de confiance.
- L'Ambassadeur connaît le numéro d'aide 3020, et l'application 3018 (lutte contre cyberharcèlement).

Les caractéristiques du harcèlement :

Isolement de la victime,
Moqueries, intimidations, coups (violences) à répétition et soutenues par un **groupe**.

Ce n'est pas le rôle de l'Ambassadeur de régler le problème et de donner des conseils à une victime, mais il peut l'encourager à aller voir un adulte de confiance.



Document écrit collectivement avec les collégiens ambassadeurs, lors de l'heure de formation du 18 oct. 2022. Mme Sambou

A la suite de cette formation, Zoé et Warrick, ambassadeurs et élèves de 6e, ont souhaité s'appuyer sur une des vidéos qui leur avait été présentée, pour intervenir dans les classes et susciter des échanges. Ils ont ainsi contribué à sensibiliser l'ensemble des élèves de la 6e à la 3e, aux conséquences qui peuvent être graves lorsque le harcèlement n'est pas dénoncé, et à indiquer des moyens d'agir.

Bravo à cette initiative citoyenne de jeunes élèves qui ont su capter l'attention de nombreux collégiens.